

Buscan proyectos nuevos con alto potencial

ABREN CHEQUERA clubes de inversionistas

Las firmas con mayor atractivo son aquellas que instauran prácticas transparentes de manejo

Dolores Ortega

Porque la crisis en México fue económica y no de emprendedores, nuevas alternativas de financiamiento se consolidan en el País.

Y prueba de esto, es el arranque de los 10 Clubes de Inversionistas que el Tecnológico de Monterrey conformó, y que están abriendo sus chequeras para impulsar el crecimiento de las pequeñas empresas.

Luego de dos años de esfuerzos, los 130 inversionistas que conforman los 10 Clubes localizados en distintas Ciudades del País están por inyectar sus capitales a las primeras 6 nuevas empresas mexicanas.

Arturo Torres, coordinador nacional del programa Clubes de Inversionistas del Tec de Monterrey, informó que a finales del año pasado les presentaron los primeros 11 proyectos empresariales en donde podían invertir.

"Tuvimos un foro donde 11 empresas presentaron sus proyectos a los inversionistas, y de éste resultaron ya las primeras cartas de intención (de inversión)", aseguró.

Los Clubes de Inversionistas, de acuerdo con Innovateur, organización inglesa que promueve con el apoyo de la Secretaría de Economía la conformación de clubes en México, son un grupo de personas que además de contar con las sumas de dinero que necesitan los proyectos empresariales en etapas tempranas, que es cuando tienen un elevado potencial de crecimiento, aportan también la

experiencia y los contactos que los negocios requieren.

Torres destacó que los 10 clubes están ubicados en las ciudades de Tampico, México, dos en Guadalajara, Monterrey, León, Irapuato, Chihuahua, Puebla y Querétaro.

"Más de la mitad de los 130 inversionistas son consejeros del Tec en esas ciudades, que a la vez han invitado a familiares, hijos y hermanos, amistades a participar en los clubes. Son empresarios regionales de esas ciudades con alto prestigio", enfatizó.

Los 10 clubes, indicó, no serán los únicos este año, el objetivo es que haya más tanto en esas ciudades como en el resto del País.

"Nos tomó casi dos años poder arrancar (los Clubes de Inversionistas), se tuvo que definir el modelo, el fideicomiso, seleccionar los proyectos, entre otros, ha sido un proceso largo, pero en este momento la replicabilidad es más sencilla", añadió.

Torres detalló que los 11 proyectos presentados necesitan un capital de 60 millones de pesos, de los cuales estima que los clubes pueden cubrir unos 40 millones de pesos.

"Los otros 20 millones seguramente podrán conseguirlos con otros fondos (de inversión privada) u otras fuentes de financiamiento", dijo.

Esos proyectos, indicó, están ubicados en las Ciudades de México, Tampico, Monterrey, Guadalajara y Querétaro.

"Son empresas principalmen-

te de alta tecnología, la mayoría de ellos", destacó.

REQUISITOS DE ATRACCIÓN

Norma Hernández, catedrática e investigadora de la Escuela de Graduados en Administración y Dirección de Empresas del Tec de Monterrey, señaló que para que las empresas atraigan a los inversionistas privados es necesario que nazcan o adopten las mejores prácticas.

"Las empresas deben tener ciertas bases, entre ellas la parte legal, estar muy bien constituidas; una administración clara, con transparencia.

"Armar una empresa con las mejores prácticas lleva su tiempo, sin embargo, en los últimos cuatro años hemos visto cómo la base empresarial conoce y se está interesando más por lograr estas condiciones".

Hernández destacó que la nueva Ley del Mercado de Valores ha provocado que los empresarios y los inversionistas privados converjan a generar condiciones que propicie el desarrollo de esta fuente de financiamiento, el capital privado.

Mario Vázquez, investigador de la Egade del Tec de Monterrey, agregó que en la medida de que el Gobierno genere condiciones competitivas, de seguridad jurídica e incentivos, el mercado crecerá.

Actualmente, hay alrededor de 40 fondos de capital privado que tienen recursos por 4 mil millones de dólares sin utilizar.



Mucho que mejorar

Evaluación del ambiente País para el capital privado al 2009:

